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郑事

市绿化工程处：暂无移树计划

对于新修的非机动车道内大树能
否尽快移走，记者昨日前往市园林局绿
化工程处进行咨询。

绿化处工程师张永青说，中原路是
我市主要的景观大道，移除每一棵树木
都非常谨慎，“这几棵桐树树龄都有几
十年了，直径均在 20 厘米以上，目前正
值暑热天气，移栽大型树木成活率会受
影响，这些因素我们都要考虑。”

绿化部门表示，为了给市民保留一
片绿荫，暂时不会对大树进行移栽。

市政管理局：工程尚未移交

对于园林局作出的因“天气热”无
法迁移大树的回复，施工单位并不认
同。

市城管局公交港湾改造项目部一
名不愿透露姓名的负责人说：早在一年
之前，公交港湾设计规划之初，他们就
和园林局就树木迁移事项进行过沟
通。然而一直无果。

“因为这 14 棵树的存在，施工期间
我们的大型机械无法使用，耽误不少工
期，后期铺浇沥青时树木周边难以铺
平，将来树木迁移后，还要对这些路面
进行二次修整。”

该负责人介绍，这 4 处公交港湾工
程早在5月初就已全部完工。

通行 3 个多月的市政道路上存在
诸多安全隐患，市政部门何时能为这段
危险路段加装护栏，以保证电动车、自
行车行驶安全。

市政管理局工程处回复：由于该段
路目前尚未移交给市政部门养护，所以
何时加装安全护栏还不能确定。

看到记者拍照，张荷花不停地摇手：“别拍
了。这一点小事儿，说啥都不能拍我。”

小伙儿流浪桥下
热心人连续4天送饭

“唉，都在这儿躺好几天了……真让人
心疼。”昨天上午，55岁的张荷花来到
中原路与京广路交叉口南100米路东
的人行天桥下，把馒头和水拿到一个满
身污垢的流浪男子身边。这已是张荷
花第四天来给流浪者送吃的了……
郑州晚报记者 常亮 文/图

她连续4天给桥下“流浪男”送饭

“9 日早上，我遛狗时看到他躺在这
儿。大热的天儿，他还穿着棉衣……”张
荷花心里一阵难受，走上前去问：“小伙
子，有啥困难可以告诉我。”

流浪男子呆呆地望着张荷花，未搭
理她。

“真可怜，看着年龄没多大，可能还是
个孩子。”张荷花赶忙返回家里，“可能好
几天没吃饭了，我得给他送点吃的。”

一趟、两趟、三趟……就这样，连续
4 天，张荷花每天上午都会准时来桥下
送饭。

众人帮忙，流浪男被医院接走

昨日上午 10 点 50 分，热心网友@太
极魏晓军从微博上得知这件事情后，开
车到达现场。一见到“流浪男”，@太极
魏晓军就立刻掏出手机拨通了救助站的
电话。

然而，救助车辆到达后，无论救助站
工作人员、@太极魏晓军及几名赶来帮
忙的巡防队员如何劝说，“流浪男”无论
如何也不愿离开。

“流浪男”自称来自商水，今年26岁，
名叫袁保国（音），来郑州走亲戚。其余
问题，他就是不肯回答。

11点20分左右，就在大伙儿耐心对他
开导时，“流浪男”突然起身沿人行道一路
向北跑去，途中接连几个“不正常”的行为
让人不解。

最终，经救助站工作人员联系后，这
名“流浪男”被市精神病防治医院赶来的
工作人员接走治疗。

路中间的14棵大树移不移？
城管：有树荫乘凉不更好吗？网友：安全和乘凉哪个重要？

8月5日，网友“@笨不懂”市城管局官方微博留言：在中原路（京广
路至大学路段）路北看到，由于公交车站改造非机动车道向人行道
拐了一段，拐弯处没有明显标志，在视觉上给人的感觉还是一条直
道，如果径直骑下去，必定人仰车翻。另外，这路已经投入使用了，
几棵树却还在路中间，难道这树要永久成为拦路虎吗？ 郑州晚报记
者 吴淑娟 文/图

14棵大树“长”在路中央

昨日，郑州晚报记者在现场看
到，从京广路中原路口向西至大学
路口，道路南北两侧新修的两条非
机动车道上，不仅有14棵大树挡道
影响通行，还存在弯陡、路高，没有
防护栏等多种安全隐患。

14棵大树咋会“长”在路中间？
由于中原路京广路口、中原路大

学路口4处公交站台改成公交港湾
形式，原来的非机动车道变成站台的
一部分，新非机动车道向南北后移
后，修在了原来的人行道上。

大树就是原来人行道的行道
树，没有移走。

而在4处公交站台东西两侧，新
修的非机动车道正中间，14 棵桐树
依然伫立，大量通行此处的电动车、
自行车都要减速后走“S”形穿过。

“昨晚7点多下大雨，撞到树上
的人可多，路不熟的人谁能想到路
中间会长树。”公交港湾旁边中原
东路72号院居民许女士说。

郑州四中一名老师现场投诉
大树“坑人”：“从 5 月通车到现
在，已经发生几十起撞树、翻车的
事故了，马上 9 月开学，这是附近

四中、铁六中七八千学生上下学
的必经之路，树不挪走，学生八九
点下晚自习容易撞树翻车，出了
事谁能负责？”

附近居民捡来砖头当护栏

“京广路电动车特别多，高峰
期一分钟有上百辆车开过，速度快
和不熟悉路况的到这儿刹不住车，
直接就从非机动车道栽下去了。”
中原路上的商户何先生说。

郑州晚报记者看到，由于公交
港湾占用路面多，人行道被占用一
部分，非机动车道被设计成弯道的
形式，不但拐了个接近 45 度的陡
弯，路面还高出机动车道近 30 厘
米，悬空的路侧石边上也没有任何
提示和防护装置。

记者骑电动车体验发现，正常
行驶的电动车主只能看到平坦的
路面，很难意识到左侧悬空30厘米
的行车安全隐患。

由于近期这一路段不断发生
电动车冲下非机动车道摔伤人的
事故，附近的热心居民搬来砖头、
石块、三角锥等物，摆放在非机动
车道的外侧充当防护栏，提示电动
车减速慢行。

我在现场

网友回帖
对于网友的留言，城管局工作人

员对此回复：“现在天气炎热，有树荫
乘凉不更好吗？”

而市民对此回复并不满意，纷纷
留言发表意见。

顺其自然 3030 说：安全和乘凉
哪个重要？！

随缘人生：路南也是如此，特别
是晚上路灯如果不亮的话很危险。

追问


